



dolos al desprecio público, hoy los proclaman como varones impecables.

Nada, que son uno y el mismo, como la capa del vecino de Madrid parece.

En el Hospital de San Mateo, segun el Jornalero de dicha ciudad, fué dado de alta hace poco un enfermo tan grave, que murió á los dos ó tres días.

Por lo visto, la beneficencia burguesa es igual en todas partes.

Es idéntica los procedimientos de los médicos para aligerar de penas á los proletarios.

Porque bueno es atribuir una parte de la responsabilidad de semejantes crímenes á las corporaciones de que dependen los hospitales; pero no hay que escatimar la que corresponde á los que, pretendiendo pagar por sacerdotales de la ciencia, son en realidad casi siempre lacayos serviciales de los que conside-

LOS RESCRIPTOS DE GUILLERMO II

En el último discurso que ha pronunciado Pi sobre la cuestión social, discurso que contiene afirmaciones de la mayor importancia en confirmación de nuestras ideas, después de haber hecho constar que los trabajadores del mundo entero protestan contra la propiedad individual de la tierra y de los instrumentos del trabajo y que «la quieren colectiva»; después de haber declarado que la «Asociación Internacional de los Trabajadores fué, á no dudarlo, una de las grandes creaciones del siglo», asienta en conclusión que la nacionalización de la propiedad no sería nunca la solución total del problema, porque con ella «no desaparecería la concurrencia internacional que hoy existe».

El Sr. Pi, que en estas cuestiones se halla siempre un poco atrasado y que ignora sin duda que los socialistas revolucionarios de todo el mundo opinan tiempo ha que la resolución del problema está, «no en ninguna de las naciones, sino en la solidaridad de todas las de la tierra»; ejemplo: las resoluciones del Congreso socialista internacional celebrado en París en julio último, habrá quedado en extremo sorprendido de recibir la respuesta á su objeción en los dos ya célebres rescriptos del emperador de Alemania, encaminados «á mejorar la situación de los obreros».

El primero de estos rescriptos, que han sido publicados en el Monitor del Imperio, está dirigido al príncipe de Bismarck, y el segundo al Sr. Berlepsch, ministro de Comercio y de Industria, y al Sr. Maybach, ministro de Obras públicas.

Dice así el primero:

Estoy resuelto á poner mano en el mejoramiento de la situación de los obreros alemanes, dentro de los límites impuestos á mi solicitud por la necesidad de mantener á la industria nacional en una situación que le permita sostener la concurrencia en el mercado internacional, y asegurar así su existencia y la de los trabajadores.

La decadencia de la industria alemana, si llegara á perder sus mercados extranjeros, quitaría el pan lo mismo á los patrones que á los obreros. Las dificultades que se oponen al mejoramiento de la suerte de nuestros obreros, y que provienen de la concurrencia internacional, no pueden ser superadas ó al menos disminuidas sino por un acuerdo de los países que dominan en el mercado internacional.

Convencido de que otros Gobiernos están animados igualmente del deseo de someter á común examen las tentativas respecto á las cuales han entablado los obreros negociaciones de carácter internacional, quiero, para comenzar, que mis representantes en Francia, Inglaterra, Bélgica y Suiza pregunten oficialmente si los Gobiernos de esos países están dispuestos á entrar en negociaciones con nosotros, á fin de llegar á un acuerdo internacional sobre la posibilidad de dar satisfacción á las necesidades y á los deseos de los obreros, que se han manifestado en las huelgas verificadas durante los últimos años y en otras circunstancias.

Si mi proposición es aceptada en principio, os doy el encargo de convocar á todos los Gobiernos que se interesen en la misma medida por la cuestión obrera, á una Conferencia en que se discutirán las cuestiones planteadas.

Berlín, 4 de febrero de 1889. — GUILLERMO.

Véase á continuación el texto del segundo rescripto imperial:

Al subir al trono di á conocer mi propósito de favorecer el desarrollo de nuestra legislación en el sentido que le dió mi difunto abuelo, el cual se había impuesto la misión de proteger á las clases menos pudientes inspirándose en la moral cristiana.

Las medidas que han adoptado los poderes legislativo y administrativo para mejorar la situación de los obreros, aun siendo muy importantes y acertadas, no bastan para cumplir la misión que me he impuesto. Y es necesario, desde luego, completar la legislación

sobre los seguros obreros. En seguida deberemos examinar las disposiciones de la ley sobre la situación de los trabajadores de las fábricas para satisfacer sus aspiraciones, que según el mismo. El examen de la ley sobre el principio de que uno de los deberes del Gobierno es reglamentar la actividad y los derechos de los trabajadores, y en consecuencia de la naturaleza de sus obligaciones y sus aspiraciones que exigen que se asegure la igualdad ante la ley, así como los principios de la moral, resulten suficientemente garantidos.

El interés del mejoramiento de la paz entre patrones y trabajadores, será conveniente adoptar disposiciones legales que aseguren la representación de los últimos por hombres de su confianza, encargados de arreglar sus asuntos y de defender sus intereses en las negociaciones con los patrones y con las autoridades gubernativas.

Una institución de este género facilitará á los trabajadores la expresión libre y pacífica de sus deseos y de sus quejas, y proporcionará á los funcionarios del Estado medios para hallarse al corriente de la situación de la clase obrera y estar en contacto con ella.

Como que, en lo relativo á la protección económica que debe darse á los obreros, las minas del Estado son verdaderas instituciones modelos. En cuanto á las minas de dominio privado, mi deseo es que se llegue al establecimiento de relaciones organizadas entre mis funcionarios de este ramo y las empresas mineras, á fin de ejercer una vigilancia análoga á la inspección de las fábricas.

Para el examen preliminar de estas cuestiones se reunirá, bajo mi presidencia, el Consejo de Estado, y las examinará reclamando el concurso de las personas competentes, cuya designación me reservo.

Entre las dificultades que se oponen á la reglamentación de la situación de los obreros en el sentido que me propongo, las más graves son las que resultan de la necesidad de mirar por los intereses de la industria nacional en su competencia con el extranjero. A este propósito, he dado instrucciones al canciller del Imperio para que proponga á los Gobiernos de los Estados cuya industria ocupa, juntamente con la nuestra, el mercado universal, la reunión de una Conferencia destinada á establecer un reglamento internacional que fije los límites de lo que se puede exigir del trabajo de los obreros. El canciller del Imperio os dará traslado de este rescripto.

Berlín, 4 de febrero de 1889. — GUILLERMO.

Así, pues, sea cual fuere la trascendencia de esta inesperada manifestación del pensamiento imperial, transacción, manejo electoral ó plan de reformas anodinas encaminadas á poner un dique al torrente socialista revolucionario, la objeción que se hacía á nuestros proyectos de establecer un maximum de horas de trabajo y un minimum de salarios, tratándolos de utopía irrealizable, está destruída en principio, y «el joven y magnánimo monarca», como le llama la Gaceta de Colonia, órgano de Bismarck, es el primer soberano de Europa que ha confestado de un modo casi directo—los obreros han entablado negociaciones de carácter internacional, dice el rescripto al canciller del Imperio—á las resoluciones del Congreso socialista obrero internacional de París sobre reglamentación internacional del trabajo.

En su segundo rescripto, Guillermo II afirma: «nuestros hermanos los socialistas alemanes lo habían dicho antes que él—que «las medidas adoptadas hasta ahora por los poderes públicos para mejorar la situación de los obreros, por importantes que sean, no son suficientes». Esta declaración es, á nuestro juicio, la más grave que contienen los documentos políticos que vamos analizando. Meditada ó no, falsa ó sincera, significa que todas las reformas interpuestas por el Estado entre el capitalismo y la clase obrera no serán bastantes para detener la marcha del proletariado hacia su total emancipación, y como el «joven y magnánimo monarca» no llegará á otorgarla á sus amados súbditos, las concesiones tan pomposamente anunciadas—en el caso de que se realicen—servirán solamente para dar razón á nuestras reivindicaciones socialistas y acelerar su triunfo».

¿Cuál va á ser en esta coyuntura la actitud del Partido Socialista alemán?, preguntan algunos. Poco perspicaz será quien no lo adivine. Puesto que su constante é infatigable acción ha llegado á imponer respeto al Poder, arrancándole concesiones ó promesas de concesiones, su conducta en el porvenir es lógica, clara, natural: seguir, por el mismo camino, redoblar la actividad y energía hasta ahora mostradas, y llevar al Reichstag futuro, doble, triple número, si es posible, de representantes del gran Partido Obrero Socialista de Alemania. Así lo han declarado ya los periódicos órganos de nuestros compañeros alemanes, y en igual sentido se ha expresado Liebknecht en una de las reuniones electorales á que asistió últimamente en Berlín.

«Hace veinte años—decía nuestro amigo—se negaba la cuestión social, y los socialistas eran tratados como leprosos; hoy se apresura el Gobierno á resolver los problemas sociales; pero las últimas leyes no son remedios serios; la solución del problema social depende del cambio de sistema de producción,

único procedimiento para remediar el pauperismo y evitar las crisis económicas».

En efecto; mientras el sistema de producción capitalista impere, mientras la propiedad individual no se transforme en social ó común, la concurrencia económica de los productores, hácanse las reformas que se quiera, subsistirá.

Sólo expropiando política y económicamente á la burguesía y sustituyendo la solidaridad humana á los antagonismos de clase, es como la explotación obrera y todos los males que de ella se derivan tendrán término.

Pero eso ni los emperadores ni otros representantes de la clase privilegiada lo harán jamás: tan hermosa tarea sólo puede realizarla el socialismo revolucionario, ó lo que es lo mismo, la clase obrera conocedora de sus intereses y de su fuerza.

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

La Federación Demócrata Socialista de Londres nos ha remitido para su inserción, y por encargo de los interesados, el siguiente aviso:

»A LOS OBREROS EN VIDRIO

«La Cámara sindical de los obreros dedicados á la fabricación de botellas en San Aelens (Inglaterra) recomienda á todos sus compañeros de las otras naciones que no vengan en estos momentos ni aquí ni á Escocia, pues habiendo tirantez de relaciones entre los patrones y obreros en vidrio de ambos países, es inminente una huelga.»

CARTA DE MANRESA

14 de febrero de 1889.

Compañeros del Consejo de Redacción de EL SOCIALISTA:

El movimiento que de un tiempo á esta parte se observa entre la clase obrera del arte fabril de ésta es el tema de todas las conversaciones públicas y privadas.

Los abusos cometidos por los fabricantes alargando los trozos y rebajando los precios á que antes se pagaban ha hecho decidir á las obreras á reorganizarse.

A este fin se celebró el domingo 9 de los corrientes una reunión pública.

Imposibilitado nuestro compañero corresponsal de EL SOCIALISTA en ésta de poder asistir á dicha reunión, le sustituí en el cargo, y en cumplimiento de él permitíme que extracte los discursos que en la citada reunión se pronunciaron.

Abierta la sesión á las diez y media de la mañana por el compañero Riera, hizo uso de la palabra el compañero Blavia, representante de las Clases de Vapor de Manresa y su distrito.

En el curso de su peroración expuso los males que ocasiona el indiferentismo y dió cuenta de las gestiones hechas para conseguir de los fabricantes una mejora en el trabajo; las cuales consisten en haber visitado y expuesto al señor alcalde y otras personas de la ciudad la situación de la clase que representa y los medios con que piensan remediarla si no se atienden sus justas peticiones. Dijo que de todas ellas había obtenido una contestación satisfactoria, y terminó encomiando la asociación á invitando á las obreras que no lo están, á alistarse en la Sociedad.

Habló á seguida el compañero Brugueras, y después de saludar en nombre de la Federación á los concurrentes, dijo que poco iba á añadir al discurso de Blavia. Recomendó á las obreras que se asociasen para conseguir mejoras económicas, diciendo que hay necesidad de mucha unión para vencer al capital, y que la razón está de parte de los obreros; lo que han reconocido las clases superiores de la ciudad con quienes han conferenciado. Cita como personas conocedoras de la situación precaria de los proletarios á los maestros de escuela, diciendo que en los colegios no abundan mucho los hijos de trabajadores por falta de recursos materiales. Aludió también á los médicos y dijo que el deplorable estado en que se encuentran los desheredados ellos lo sabe cuando visitan á un enfermo, cuya esposa desmantelada revela la miseria de aquella familia, y dedujo de esto que los maestros y los médicos por razón natural han de ponerse al lado del obrero. Otra clase hay también—dijo—que hasta hoy ha sido nuestra enemiga, y que reconoce justas nuestras quejas, y también estará á nuestro lado, y esta clase—añadió—es el clero. Y terminó diciendo: «Con tan buenos elementos á favor nuestro, os recomiendo que os asociéis, y al momento á formar una asociación».

Signó á Brugueras en el uso de la palabra el director del órgano de la Federación, que se extendió en consideraciones sobre los beneficios que reporta la asociación, y pasó á un discurso pidiendo á las obreras que se adhirieran á la Sociedad, como á su único medio de defender la patria en caso de peligro, y recomendó á las asociadas que lleven á sus amigos y parientes á la Sociedad con el fin de que ésta tenga fuerza y las reuniones resulten más animadas.

—En la sesión de hoy se abrieron los debates sobre el estado de las relaciones entre los obreros y los fabricantes de vidrio en Manresa y en las otras fábricas de esta clase.

Hojeando las publicaciones locales he visto en La Verdad, periódico jesuitico-bocedallio-inquisidor, el siguiente suelto, que es la confirmación rotunda de las palabras del compañero Brugueras respecto a la amistad del clero.

Dice así: Según leemos en nuestro estimado compañero el Diario de Cataluña, trabajase activamente para organizar la Internacional al objeto de preparar una huelga general de trabajadores para el mes de marzo.

Alegan algunos que varios fabricantes rebajaron el precio de los trozos cuando la escasez de pedidos, y que hoy, abrumados éstos y sin poder cumplir los compromisos, no se acuerdan de subir aquéllos otra vez.

Sabemos que en ésta se hacen también activos trabajos para producir otro periodo de huelgas, señalándose ya la fábrica para verificar la primera, basándose a las obreras de casa en casa y frecuentemente reuniéndolas e incitándolas contra los amos.

A mayor abundamiento, repárese esta semana profusamente un manifiesto marcadamente socialista y anárquico, donde se explica el odio de la clase obrera contra los fabricantes y propietarios, convocándola a una reunión que debe tener lugar mañana 9, a las diez, en el Ateneo Obrero de esta ciudad, al efecto de constituir otra vez la asociación del trabajo contra el capital.

Sin ser nuestro ánimo justificar los abusos que en algunas fábricas han podido cometerse, y sin negar que la asociación bien entendida, dentro de las sanas doctrinas religiosas y mediante el respeto a todos los derechos de los amos, podría reportar alguna utilidad a la clase obrera dadas las condiciones de los actuales tiempos, debemos rechazar y aconsejamos a las obreras que rechacen en absoluto las insidias que de éste son objeto actualmente, absteniéndose de favorecer la reorganización de la Sociedad Internacional, con éste o cualquier otro nombre, cuyas miras y procedimientos anárquicos y anticatólicos sólo pueden traer para sus familias la desmoralización y la miseria y el desquiciamiento del orden moral y material de esta ciudad. Procuren por su parte los señores fabricantes atender en lo que sean justas las quejas de la clase obrera, para de esta suerte evitar así perjuicios en sus propios intereses, como el que la desgraciada clase que Dios ha puesto bajo su amparo sea víctima de la propaganda comunista revolucionaria.

¡Ojalá que la desgraciada clase que está, no baje el amparo de los capitalistas, sino que su infame dominio, fuese víctima de la propaganda socialista y revolucionaria!

¡Qué le parece a usted, compañero Brugueras, el suelto transitorio? Que el clero reconoce las justas quejas de la clase trabajadora y lo manifiesta de una manera concuyente.

Por lo demás, dirigiéndose a los amigos del periódico absolutista que no nos vengan con esos aspavientos de beata hipócrita, pues los obreros de Manresa tenemos bastante memoria y recordamos los trabajos de zapa que para matar la Asociación constituida hicieron momentos antes de estallar la formidable huelga de 1883, en la que los obreros lucharon con denuedo, y la que una infame y criminal coalición patronal, ayudada de la Asociación Católica, hizo fracasar. Conseguido el fin que se propusieron con la Asociación Católica, ésta se disolvió, y ahora tratan de reorganizarse. Al llamamiento que con ese fin hace la gente nueva, aconsejamos a las obreras que contesten: ¡Hipócritas, todavía nos acordamos del 83!

Ya sabe, pues, el compañero Blavia a donde debe dirigir sus ataques, y deje en paz a ciertos socialistas que tratan de desorganizar la Sociedad que representa.

Los compañeros postos a un secretario el correspondiente en su carta de enero último siguen tan firmes como al principio, aunque arriados por el abandono en que los tienen precisamente aquellos que están más obligados a auxiliarios.

Dispensen los lectores el velo de estas líneas: si la conducta de los culpados en el futuro es otra para con los presos, les prometo que descortaré el velo y hablaré con toda claridad.

Vuestro y de la Revolución

CARTA DE FRANCIA

No creía que los pronósticos que anunciaba en mi carta anterior se cumplieran tan pronto. Indudablemente la política del Gobierno alemán ha mudado de rumbo en lo que respecta al Partido Socialista y el emperador mismo ha tomado la iniciativa de este cambio de táctica con sus dos rescriptos de fecha del 4, dirigidos uno de ellos a Bismarck y el otro a los ministros de Comercio y de Obras públicas: no se trata ya de reprimir, sino de neutralizar los graves efectos de la propaganda socialista con falsas promesas de reformas económicas-sociales.

Sabiendo que sus ofertas en este sentido no serían creídas, Bismarck ha cedido la palabra a su rey y señor, que espera imponerle la autoridad de su elevado rango, la fe en la sinceridad de sus intenciones. Lejos un rescripto de Bismarck los socialistas declaran que los rescriptos del emperador sobre cuestiones obreras están conformes con sus deseos. ¡Y como no, si prometen realizar una parte de nuestro programa, la primera etapa de nuestras reivindicaciones! Pero ¿qué es esto? ¿que los socialistas se desarmen? ¿que se desarmen ante las promesas de concesiones? ¿que valdría afirmar que porqué hemos de aceptar un programa universal en nuestro programa político?

¡Lejos un rescripto de Bismarck los socialistas declaran que los rescriptos del emperador sobre cuestiones obreras están conformes con sus deseos. ¡Y como no, si prometen realizar una parte de nuestro programa, la primera etapa de nuestras reivindicaciones! Pero ¿qué es esto? ¿que los socialistas se desarmen? ¿que se desarmen ante las promesas de concesiones? ¿que valdría afirmar que porqué hemos de aceptar un programa universal en nuestro programa político?

Esta Agrupación, al igual de los demás años, ha acordado dar un modesto banquete en celebración del aniversario de tan memorable hecho. Los compañeros que quieran tomar parte en él pueden dirigirse al local del Círculo Socialista, Talleres, 29, 1.º, todos los días de mañana de 10 a 12 hasta el 17 de marzo inclusive, donde serán inscritos.

(1) Por haber llegado a nuestro poder con retraso no nos fué posible insertar en el número anterior.

nos monárquicos tan luego como Sagasta nos lo otorgue.

La falta de tiempo me impide extenderme sobre tan importante cuestión.—L.

Hemos recibido El Proletario, periódico quincenal anarquista que se publica en San Félix de Guixols, y La Democracia Monárquica, de Madrid.

Agradecemos la visita y queda establecido el cambio.

También hemos recibido dos ejemplares de La Tarremantia, poema bufo-épico-avinagrado, por Pedro de los Palotas.

Damos las gracias a su autor.

MOVIMIENTO POLITICO

En esta Agrupación, omitimos el nombre del compañero Severiano Sáez, designado para el cargo de secretario del interior, y pusimos en su lugar el del compañero Orisanto Martínez, que fue nombrado vocal.

La correspondencia se dirigirá a Pedro Lucio, Concepción, 9.

Gracia.—Esta Agrupación ha acordado conmemorar con un modesto banquete el decimonoveno aniversario de la proclamación de la Comuna de París. La cuota para poder asistir a dicho banquete se ha fijado en 1 peseta 50 céntimos, y la inscripción puede hacerse en la calle Torrente de las Flores, 50, tienda. El acto se verificará el 22 de marzo.

Según oportunamente anunciamos, el 14 del actual tuvo lugar la primera conferencia de la serie acordada por esta Agrupación. El compañero Quejido disertó acerca de «El socialismo y sus progresos». La concurrencia fué numerosa.

El sábado 28 del corriente se verificará la segunda conferencia, que estará a cargo del compañero B. Martín Rodríguez.

En el próximo mes de mayo tendrán lugar en Francia las elecciones municipales.

A fin de obtener de ellas el mayor resultado, nuestros correligionarios trabajan activamente en la organización de sus fuerzas.

El Comité Nacional del Partido Obrero ha dirigido a las colectividades e individuos que pertenecen a él una circular exponiendo la importancia de la manifestación obrera internacional que ha de tener lugar en mayo próximo reclamando la jornada legal de 8 horas y otras reivindicaciones inmediatas acordadas en el Congreso socialista obrero internacional de París, y recomendando se trabaje activamente para que dicho acto tenga la mayor resonancia.

Los socialistas de Alsacia-Lorena trabajan con ardor para lograr el triunfo de un candidato obrero en las elecciones para el Parlamento.

En el distrito carbonífero de Saarbrück los mineros presentan también candidatos a individuos de su oficio.

La lucha electoral adquiere enormes proporciones: nuestros correligionarios trabajan incansablemente para obtener un brillante triunfo.

En casi todas las poblaciones han proliferado en índice las cervcerías donde no se les permite reunirse, y se tratan de destruir aquellas cuyos dueños no se susciben al periódico socialista que allí se publica.

Los rescriptos del emperador no han producido ningún mesalleno en las filas socialistas; por el contrario, viendo en ellos una señal cierta de su influencia y su poder, se disponen a luchar con más ardor a fin de que la burguesía alemana comprenda que no le queda otro remedio que transigir y ceder ante las reclamaciones del proletariado militante.

En Viena, el jefe de policía ha prohibido a todos los periódicos escritos para obreros que continúen publicando listas de suscripción para auxiliar a los socialistas alemanes en la lucha electoral.

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

AGRUPACION BARCELONESA

Declamación aniversario de la reorganización del Partido Socialista Obrero Internacional.

Esta Agrupación, al igual de los demás años, ha acordado dar un modesto banquete en celebración del aniversario de tan memorable hecho.

Los compañeros que quieran tomar parte en él pueden dirigirse al local del Círculo Socialista, Talleres, 29, 1.º, todos los días de mañana de 10 a 12 hasta el 17 de marzo inclusive, donde serán inscritos.

MOVIMIENTO ECONOMICO

Madrid.—El Comité Central de la Federación Tipográfica está haciendo gestiones para reorganizar en Logroño a los obreros de la imprenta.

Barcelona.—La Sociedad Tipográfica barcelonesa compuesta en 31 de enero de 211 asociados y reuniendo en caja en 1.º del mismo mes la cantidad de 2.978,45 pesetas, de las cuales correspondían al fondo de resistencia 2.204,15 y a atenciones generales 774,28.

Los obreros empleados en la construcción de los caminos para los tranvías departamentales de la Costa de Oro reclaman 35 céntimos por hora; los patronos no quieren dar más de 25. La huelga es inminente.

Los metalurgistas de Vigneux-au-Bois han declarado en índice la casa de M. Mouton, único industrial que se resiste a atender sus reclamaciones.

Los cigarreros de Amores, que hace algún tiempo están en huelga, se mantienen firmes en el propósito de no volver al trabajo mientras no secedan los patronos a lo que solicitan.

Ha tenido lugar en Junet un Congreso general de mineros belgas.

Las resoluciones principales que se han tomado en él son éstas: Se creará una caja central a fin de asegurar el éxito de las futuras huelgas reconocidas como necesarias para obtener los derechos de los mineros.

No se declarará tal huelga hasta que el Comité Directivo haya acordado su trabajo de una manera satisfactoria. En este caso se avisará al Comité inmediatamente para que se ponga en marcha una huelga de solidaridad.

El Comité Directivo declarará en seguida la huelga general cuando se presenten aumentos de horas de trabajo o disminución de salarios.

Habiéndose atendido casi todas las peticiones formuladas por los mineros de Hoesla-Nachburg (Francofort), éstos han dado por terminada la huelga a que se habían declarado.

Los linotipistas y deshojadores de Viena se han declarado en huelga pidiendo aumento de salario.

por la Comisión organizadora.—El presidente, Juan Lleras.

La asamblea general del presente mes se celebrará el sábado 22 del corriente a las nueve de la noche. Lo que se pone en conocimiento de todos los afiliados.

Barcelona, 10 de febrero de 1890.—Por la Mesa de Discusión. Amores, secretario.

Habiendo discutido todos los compañeros inscritos en este Círculo para dar conferencias el próximo curso, la Comisión de las mismas ha acordado someter a la discusión de los correligionarios el tema siguiente: «Aceptando que se prepara una transformación social, que caracteres distinguirá a ésta en relación con las anteriores?»

El sábado 1.º de marzo se celebrará en la memoria que ha de servir de base a la discusión, reuniendo los individuos que quieran asistir en el local, inscribirse en la Secretaría de este Círculo hasta el día 8 del próximo marzo.

Por la Comisión de Conferencias, J. Cuadradas, secretario.

MOVIMIENTO ECONOMICO

Madrid.—El Comité Central de la Federación Tipográfica está haciendo gestiones para reorganizar en Logroño a los obreros de la imprenta.

Barcelona.—La Sociedad Tipográfica barcelonesa compuesta en 31 de enero de 211 asociados y reuniendo en caja en 1.º del mismo mes la cantidad de 2.978,45 pesetas, de las cuales correspondían al fondo de resistencia 2.204,15 y a atenciones generales 774,28.

Los obreros empleados en la construcción de los caminos para los tranvías departamentales de la Costa de Oro reclaman 35 céntimos por hora; los patronos no quieren dar más de 25. La huelga es inminente.

Los metalurgistas de Vigneux-au-Bois han declarado en índice la casa de M. Mouton, único industrial que se resiste a atender sus reclamaciones.

Los cigarreros de Amores, que hace algún tiempo están en huelga, se mantienen firmes en el propósito de no volver al trabajo mientras no secedan los patronos a lo que solicitan.

Ha tenido lugar en Junet un Congreso general de mineros belgas.

Las resoluciones principales que se han tomado en él son éstas: Se creará una caja central a fin de asegurar el éxito de las futuras huelgas reconocidas como necesarias para obtener los derechos de los mineros.

No se declarará tal huelga hasta que el Comité Directivo haya acordado su trabajo de una manera satisfactoria. En este caso se avisará al Comité inmediatamente para que se ponga en marcha una huelga de solidaridad.

El Comité Directivo declarará en seguida la huelga general cuando se presenten aumentos de horas de trabajo o disminución de salarios.

Habiéndose atendido casi todas las peticiones formuladas por los mineros de Hoesla-Nachburg (Francofort), éstos han dado por terminada la huelga a que se habían declarado.

Los linotipistas y deshojadores de Viena se han declarado en huelga pidiendo aumento de salario.

Entre los trabajadores videntes que están en huelga por los gananciales ha habido una colisión.

Para sostener las reclamaciones de sus compañeros del Vénico, han acordado los tipógrafos asociados de Roma poner a disposición de ellos todas las cosas de que disponen y un total de 10.000 pesetas.

El número de tipógrafos huelguistas sin colocación en la Suiza alemana son actualmente 50.

La cantidad con que las Federaciones Tipográficas de otros países han ayudado a la de aquí en su presente lucha con los patronos ascendía en 4 de febrero a francos 22.845,71.

Por exigirles los patronos que trabajasen horas extraordinarias y durante el tiempo de las vacaciones la

comida, se han declarado en huelga muchos mineros del Staffordshire.

Los cargadores de tocino de Waterford (Irlanda) están en huelga y con posterioridad ha ocurrido un hecho digno de mencionarse...

En Poncey-Levina se han declarado en huelga 12.000 mineros dedicados a la extracción de carbón.

Reclaman aumento de salario.

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

AGRUPACIÓN MADRILEÑA

Se convoca a los correligionarios a la reunión general ordinaria del trimestre, que se verificará el domingo 23 del actual...

DESPOTISMO PATRONAL

Mataró, 10 de febrero de 1890.

Compañeros del Consejo de Redacción de El Socialista:

La fábrica de géneros de punto de los Sobrinos de Antonio Regás, de Mataró, al resumarse el trabajo después de cuatro semanas de paro...

Como en las relaciones entre obreros y patronos, éstos generalmente no se cuidan mucho de las formas, creyendo quizá que bastante hacen con darles el pan...

No sé si en el Código penal habrá algún artículo que taxativamente castigue este despojo, pero de que debiera haberlo no me cabe duda.

Y ya que de Mataró me ocupo, allá va una pregunta para que la conteste quien pueda: ¿es cierto que en la fábrica del Sr. Cabot se maltrata a las obreras con un lenguaje de lupanar?

Algo, sin embargo, me hace vacilar en mi optimismo la noticia que hasta mi ha llegado del modo como fueron recibidas hace algunos días varias muchachas que iban a solicitar trabajo...

¿Qué tal ¡Es así, Sr. Cabot, como la república piensa dignificar a la mujer?

Bien que esto no es nuevo en Mataró (ni en otras partes), por cuanto en esta industria hay mayordomos y encargados que abusan de su cargo para humillar a las mujeres y exigir de ellas la satisfacción de sus lúbricos apetitos.

Ejense en estos hechos los obreros mataroneses, y acudan a poner remedio a semejantes indignidades en los dos únicos campos en que hoy puede luchar con ventaja el proletariado...

De otro modo, ellos verán cada día más mermando su escaso salario; y sus hijas y sus hermanas serán carne de burgués.

Vuestro y de la Revolución.—Un explotado.

Montesquiu, 13 de febrero de 1890.

Compañeros del Consejo de Redacción de El Socialista:

Fiel a mi promesa, os remito los siguientes datos y noticias referentes a la fábrica La Mambra, situada en Oria.

Las máquinas son de 1.400 y 1.200 pús. Ganan los hiladores 18 pesetas semanales, de-

biendo tenerse en cuenta que cuando las mismas máquinas pertenecían a otro fabricante ganaban de 15 a 20 pesetas semanales. Los ayudantes ganan 12 pesetas. En Barcelona, en máquinas de 500 pús los hiladores ganan de 35 a 60 pesetas...

Tejedores.—Siendo las piezas de 96 metros (18 más largas que se hacen en este país), sólo se las pagan a 3 pesetas. El tejedor más activo y a quien mejor le va el trabajo sólo gana de 12 a 15 pesetas.

Una prueba más de la descarada tiranía que se usa en esta casa. Cuando se descomparte el motor o ocurre cualquier accidente que interrumpe el trabajo por algún tiempo, se obliga a los obreros a recuperar el tiempo perdido con horas extraordinarias que no se abonan a más precio.

Revolucionarios hombres que se contentan con ganar 6 ó 9 pesetas semanales! ¿Qué dirá el tal burgués el día que, hartos sus explotados de sufrir, no se contenten con menos que con acabar con todo su poder, reduciéndolo a la condición de obrero?

Nota importante. Una Comisión de la Sociedad de resistencia de San Vicente de Torelló, fué a reclamar del mayordomo de telares que se hiciese justicia en el caso antes referido. El mayordomo contestó que no podía admitir Comisiones que no fuesen de los mismos trabajadores de la casa...

Vuestro y de la Revolución.—El corresponsal.

VICTIMAS DE LA EXPLOTACION Y DE LA MISERIA

En una carpintería de la calle de Jorge Juan, el volante de una máquina alcanzó a un niño de 13 años, fracturándole el brazo derecho.

En el muelle del petróleo de la estación del Norte, un carretero que estaba descargando de un vagón una caja que contenía una máquina de coser, tuvo la desgracia de que ésta le cayera sobre la cabeza y le produjera instantáneamente la muerte.

En el muelle núm. 5 de la estación del Mediodía fué cogido entre los topes de dos vagones un mozo de 35 años, el cual recibió heridas graves en las regiones dorsal e hipogástrica.

SUSCRIPCION PERMANENTE

A LOS GASTOS DE EL SOCIALISTA

Table with columns for location (MADRID, TARRAGONA, BURGOS, GRACIA, VALENCIA, CALDAS DE MONTBUY, VALLADOLID, PARIS, FORA) and amounts in pesetas.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Barcelona.—A. G. O.—Recibidas 91,73 pesetas: 49 de la cuenta de J. B., 9,64 de donativo (núms. 201 y 204), 2,50 de 2 «Capitales»...

ANUNCIOS

FOTOGRAFIAS DE CARLOS MARX

Se ponen a disposición de quienes deseen poseer el retrato de esta eminencia del socialismo revolucionario, habiéndolas de dos clases: una, del natural, de 16 centímetros de alto por 11 de ancho...

CARLOS MARX

EL CAPITAL

ESTUDIO SOBRE EL SOCIALISMO CIENTIFICO

GABRIEL DEVILLE

Esta importantísima obra se ha puesto a la venta en las principales librerías al precio de 4 pesetas.

MANIFIESTO DEL PARTIDO COMUNISTA

C. MARX Y F. ENGELS

Folleto de 28 páginas; precio, 15 céntimos en toda España. Los pedidos a la Administración de este periódico...

SOCIALISMO UTOPICO

SOCIALISMO CIENTIFICO

FREDERICO ENGELS

Este importante folleto, que lleva el retrato del autor, se expende, al precio de 30 céntimos de peseta, en los sitios donde se admiten suscripciones a este periódico...

COLECTIVISMO Y REVOLUCION

JULIO GUARDE

Los compañeros y Agrupaciones pueden adquirir ejemplares a los siguientes precios: 100 ejemplares, 16 pesetas; 50 id., 8 pesetas; 25 id., 4 pesetas; 12 id., 2 pesetas; 1 id., 1 peseta; 1 ejemplar, 0,20 pesetas.

LA AUTONOMIA

LA JORNADA LEGAL DE OCHO HORAS

PARLO LAFARGUE

Estos dos estudios, reunidos en un volumen de abundante lectura y papel satinado, se venden en la Administración de El Socialista y en los puntos donde se admiten suscripciones a éste...

Imp. de F. Gao y D. S. Val; Plazuela de Martínez, 1.